



Des participants à la retraite de la taskforce des Soins de Santé primaires

Dans le cadre de l'adoption de la Déclaration d'Astana (octobre 2018) et en commémoration du 40^e anniversaire de la Déclaration d'Alma Ata, la communauté internationale a réaffirmé son engagement en faveur des soins de santé primaires (SSP), une étape primordiale vers la couverture sanitaire universelle (CSU).

Les Hautes orientations royales ont donné un nouveau démarrage à la dynamique de renforcement des SSP. Le Message royal adressé aux participants à la Journée mondiale de la Santé en avril 2019, dans lequel Sa Majesté Le Roi Mohamed VI a insisté sur l'importance de la réforme des SSP souligne « la nécessité d'enclencher une dynamique nouvelle pour dépasser les différents obstacles et contraintes. L'amélioration du système des soins de santé primaires devra s'inscrire comme l'un des piliers majeurs de cette dynamique, concomitamment à l'engagement de progresser vers l'atteinte de la couverture santé universelle, à l'horizon 2030 ».

Ainsi, une conférence nationale sur les SSP a été organisée en décembre 2019 avec la participation de plus de 300 cadres et experts des soins de santé primaires ; cette conférence s'est conclue par des recommandations pour le développement et la mise en œuvre d'une vision et d'une stratégie de renforcement des SSP.

C'est dans ce cadre qu'une retraite de la commission nationale des Soins de Santé primaires a été organisée du 8 au 11 avril 2021 à Marrakech afin de débattre et développer la vision

stratégique pour la réforme des soins de santé primaires au Maroc. Cette retraite a vu la participation de 15 personnes dont les représentants de la Direction des Hôpitaux et des Soins ambulatoires (DHSA), du Secrétariat Général, de l'École nationale de Santé publique (ENSP), de la Direction de l'Épidémiologie et de Lutte contre les Maladies (DELM), de la Direction de la Population (DP), de la Direction de la Planification et des Ressources financières (DPRF), des Directions régionales de la Santé, ainsi que de l'OMS et de l'UNICEF au Maroc.

Cette rencontre avait pour objectif ambitieux d'élaborer une vision des SSP pour le XXI^e siècle. Les travaux ont permis de proposer des axes stratégiques pour le renforcement et le repositionnement des SSP et d'élaborer un document de plaidoyer.

Cette rencontre a été suivie d'un atelier national pour la présentation et la validation de la stratégie des SSP, organisé à Rabat en juin 2021. Afin de décliner cette stratégie au niveau régional, un atelier régional de conception des canevas des plans d'action régionaux pour le renforcement des SSP s'est tenu à Marrakech du 17 au 19 juin 2021, ciblant les deux premières régions pilotes, à savoir, Marrakech-Safi et Souss-Massa.

Saturday 11th of May 2024 12:40:16 AM